
据新华社报道，王先生近日向记者反映

了公司在安装企业宽带中遇到的问题。王先

生在联系联通、移动公司报装宽带时被告知，

在他租赁的写字楼无法安装，原因是无法铺

设设备。写字楼的网络中心则告诉他，租户

只能选择其企业专线，无法选择联通公司等

运营商的套餐，安装企业专线的带宽 10 兆起

步，一年近 2 万元费用。而联通公司的套餐

100兆带宽一年也就2000多元，价格相差了近

十倍。

新华社记者调查发现，一些工业园区或

者商业楼宇往往只有一家代理商提供网络服

务；有的尽管有几家运营商提供服务，但只有

一家代理商，企业只能从代理商那里购买高

价服务。

宽带服务“提速降费”，是近年来从中央

到地方一直强调并努力的方向。经过连续几

年大力推进“提速降费”工作，我国的移动网

络流量资费水平下降非常明显，资费贵的问

题已经大大缓解。但一些创业者坦言，宽带

资费还是高得离谱，企业宽带的上行带宽与

下行带宽差不多，但价格相差非常大。

有关人士说，所有的宽带线路进入企业

用户都要通过楼宇的管道，物业若是不想让

服务商进入楼宇，可以用若干种方法来设置

障碍。所以，物业、代理商是造成宽带“提速

降费”在最后一百米肠梗阻的推手。

一些写字楼建设方、物业公司签订排他

协议的现象屡见不鲜。与建设方、物业签订

排他协议的，大都不是基础电信企业，而是受

委托的第三方代理商，从而绕开了有关部门

的禁令。表面上看未违反规定，实际上却限

制了其他网络运营企业的竞争，剥夺了用户

的选择权。所以，即使近几年有关“提速降

费”的春风不断，部分工业园区、商业楼宇的

宽带终端价格实际并未下降，物业、代理商签

订排他性协议，涉嫌违反反垄断法，其背后是

垄断利益在作怪。

其实，物业这种雁过拔毛的小把戏是不

难被看出端倪的，多地法律已明确规定通信

管理部门、住房城乡建设部门及市场监督管

理部门的各自职责。比如北京市住建委于

2019 年 1 月 7 日印发了《关于规范商务楼宇宽

带接入的通知》，其中明确提出，房地产开发

企业和物业服务企业不得与电信运营代理企

业、基础电信运营企业签订任何垄断或排他

性质的宽带运营协议或约定，保障各企业平

等接入、用户自由选择的权利。

唯有让规定强化落实，才能破除企业宽

带“提速降费”中存在的乱象。不能因为搞不

法行径的物业等利益方是个“小苍蝇”，就不

予以重视，不加以处罚。今年受疫情影响，一

些中小企业生存压力很大，我们更应该对于

中小企业落实好“提速降费”。

“提速降费”不能有盲区，唯有市场监管和

执法力度持续加码，宽带的肠梗阻才能根治。

要做到这一点，强化落实已有的规定即可。

全面落实“提速降费”，中小企业不应成盲区
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2020 年高考大幕拉开之后，在宁波奉化

中学出现的一名考生被担架抬进考场的特殊

情节，温暖了许多人。

据钱江晚报·小时新闻报道，丁女士的儿

子小迪（化名）是学霸，三年来经常保持年级

第一名。令人始料未及的是，高考前三天，

小迪突发急性肠穿孔。家长本想拖延至高考

后再行手术，但医生坚定地说，生命高于一

切。

术后小迪坚持要参加高考，经过协调，各

方制定应急预案，医院救护车专门将小迪送

到奉化中学的高考考点，医护人员和学校老

师、领导一起，将担架上的小迪抬进四楼教

室。考试过程中，救护车和医生一直守护在

现场。两个半小时的语文考试结束后，救护

车又将小迪送回医院休息，打点滴。

感动不已的丁女士，在高考前一天的深

夜，深情地给病床上的儿子写了一封信，表达

了对各方的感恩之情。网友们纷纷表示看得

泪流满面，并为孩子加油，为这样的人间温情

点赞。

高考对于莘莘学子具有无可替代的价

值，是人生最重要的考试，也是目前最公平的

人才选拔机制，影响甚至决定很多人的命

运。正因如此，高考在公众心目中具有神圣

的地位。

术后两天里，虚弱的小迪甚至连起床站

立都需要父母帮助，但他参加高考的意愿还

是没有动摇。这样的坚持背后，更让人感受

其对读书改变命运的强烈信念。

面对特殊情况，医院、卫健局、急救站和

学校通力协作，一路绿灯。如此特事特办，不

仅表现出令人动容的关爱，更是全社会对高

考公平近乎执念的坚定维护。其实，类似的

暖闻并不是第一次出现，围绕着高考，几乎年

年都会冒出各种版本的温馨故事。

有人说，高考是一场极为特别的成人

礼。对于小迪而言，这场成人礼显得尤其特

殊。在病情的影响下，他或许克服困难正常

发挥，也或许难以发挥出应有的水平。无论

如何，生命的高光时刻并不取决于获取多少

分，而在于为命运不懈地奋斗。能坚持完成

整个考试历程，他就是一个真正的男子汉。

小迪的高考经历虽然有过波折，但这是

人生中一次宝贵的经历。既要与病魔斗争，

又要全力考试，殊为不易。沧海横流，方显英

雄本色；艰难困苦，方能玉汝于成。挫折是人

生中的财富，经过这场特殊的成人礼，会得到

更彻底的淬炼，能更从容地应对人生的风风

雨雨。请相信，只要拥有不屈的信念，一切都

是最好的安排。

无论最终结果怎样，小迪这样的“后浪”

都足以赢得大家的尊敬。祝愿他乘风破浪，

顺利度过接下来的考试。加油，孩子！

躺着也要进考场，这样的“执念”值得尊重

据钱江晚报·小时新闻客户端报道，近

日，宁波高新技术产业开发区人民法院审结

了一起因小区垃圾房引发的物权纠纷案件。

在距离业主王某所属房屋仅 2.2 米的地方，就

是该小区的垃圾房，整个小区的生活垃圾都

在此处堆放、中转，很多垃圾甚至会被肆意丢

弃在垃圾桶外面。因为受不了垃圾房的臭

味，王某怒告小区物业和业委会。

受理该案后，法官进行了实地勘察，发现

涉诉垃圾房就搭建在原告房屋边，且未封闭，

已实质性影响王某的正常生活、经营，侵害了

王某的合法权益。

法院审理后判决，两被告拆除垃圾房并恢

复原状。目前，双方当事人仍在沟通协调，垃

圾房尚未拆除。不过，物业一方已经加强了垃

圾的及时清理，尽量减少对周边业主的影响。

事实上，除了距离垃圾房最近的原告外，

周边还有几户业主也有很大意见。附近基本

上都是小区的商业用房，不少业主开门做生

意，其中几家做的是餐饮，垃圾房直接影响了

店铺的经营。

可见，该小区的垃圾房配置方案存在不小

的争议。那么，当初这个方案是如何通过的呢？

该小区的物业及业委会称，该方案实施

前，已经就建造垃圾房向全体业主进行了意

见征询。征询结果显示，按居住面积同意的

占约 98.73%，按票数统计同意的约占 97.3%，

都超过了三分之二。

不过，物业公司及业委会却无法提供相应证

据，来证明当初确实对建造垃圾房进行了相关民

主程序。王某也称未收到征询意见的通知。

这种情况表明，该小区在实行相关民主

程序时，存在诸多不规范处，比如缺乏文字记

录，让征询结果的权威性大打折扣；又比如，

王某未收到征询意见通知，说明物业和业委

会的工作并没有做到位。

另一方面，当多数人投票通过的方案侵

犯少数人的正当权利时，这决策过程还算不

算是民主的体现，也是一大争议。

随着垃圾分类工作的推进，小区作为垃圾

分类的前哨，的确存在着不少的工作难点。堆

放垃圾的垃圾房该建在哪里，就常常引起小区

内部矛盾。毕竟，小区的空间是有限的，垃圾

房不论建在哪里，总会邻近个别业主。

问题总是要解决的，此时业委会和物业

公司就应该积极作为。一方面，事先做好与

广大业主的沟通工作，建立一套良性的沟通

机制，设身处地、科学合理地进行综合考量，

通过充分协商、多方论证，拿出一个最合适的

方案，取得业主支持；另一方面，事后要积极

加强管理，提升服务质量，想方设法改善垃圾

房周围的卫生环境。

小区是全体业主共同生活的地方，每个

业主都享有正当权益，并有责任承担相关义

务。小区的建设不能以牺牲一小部分业主的

合法权益来实现，而应从共治共建共享的角

度出发，保障每个业主的合法权益。

共治共享，小区应保障每位业主正当权益
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